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e R appel du baptême de Jésus au Jourdain, il est bien de Serviteur de Dieu, dont le rayonnement se fait sur les nations de la terre.  

Ceux qui ont fait sa connaissance et deviennent disciples éprouvent une joie profonde, que les 

événements,  heureux ou malheureux, ne sauraient l’en détacher. Paul avec un langage direct et 

vif, dit que rien ne le séparera de l’amour du Christ. Paul sait pourtant, plus que d’autres, par quelles tri-

bulations il a du passer.  

Quand la foi est forte, elle peut vaincre tous les obstacles. Cela n’empêche pas Jésus de dire à ses disci-

ples :  « si vous aviez la foi grosse comme une graine de sénevé, vous transporteriez les montagnes ».  

Devant nous maints exemples de chrétiens, qui ont su ou savent affronter la vie avec force et détermina-

tion. 

Si nous nous laissons travailler par l’Esprit, aujourd’hui, Il nous dira comment nous pouvons être lu-

mière pour nos frères. Notre mise à l’épreuve n’est pas celle de la persécution, mais de l’indifférence gé-

néralisée. Quand on n’a plus d’autres projets que la réussite  et la notoriété, il n’y a plus grand place  

pour un projet de vie ouverte sur l’absolu de Dieu. Dans ce pays naguère chrétien, nous sommes en re-

tard sur la découverte et la joie qu’éprouvent d’autres peuples, mis à l’épreuve de la pauvreté et du dé-

nuement. 

Que 2011 nous aide à être davantage à l’écoute de l’Esprit et que nous r réapprenions à lire les « signes 

des temps » : dans une société affadie, il faut des actes forts de conviction et de témoignage. Oser se dire 

chrétien demande un peu d’audace. Pour les plus jeunes, c’est difficile et compromettant.  

Quand on pense avoir tout, il peut manquer l’essentiel. Dieu nous laisse à une honnête gestion de l’avoir, 
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La messe, comment ça marche…. 

Quelques remarques venant de la rencontre menée par 

sœur Monique Droguet sur les rites dans la messe. 

 

Au cours de la messe, Dieu est présent à l’humanité. 

Nous sommes rassemblés grâce à notre baptême (la 

messe est aussi ouverte à des non-chrétiens) 

Nous entrons dans une nouvelle vie avec le Seigneur. 

Nous acceptons d’être en communion. 

Nous sommes le corps du Christ. 

 

Le lieu où l’on célèbre la messe, il nous faut l’habiter. 

Notre-Dame du Travail est une église qui favorise ce 

mouvement. Absence de pilier, bancs orientés vers 

l’autel… 

Le rythme de la messe peut-être plutôt festif ou plutôt 

sobre. C’est fonction de la liturgie du moment. D’ail-

leurs, le mot d’accueil donne le ton de la messe. Il est 

dit avec humanité rappelant ainsi que le peuple pré-

sent est aimé de Dieu. 

Bien sûr, la messe nous rassemble localement mais 

aussi universellement. Nous sommes en communion 

avec l’ensemble des chrétiens par le monde qui se re-

trouvent pour célébrer le Seigneur. 

 

Dans le temps de l’accueil : 

Chanter ensemble au début de la messe crée l’am-

biance. 

La salutation du président, c’est le début du dialogue 

avec l’assemblée qui va se poursuivre tout au long de 

la messe. 

Chacun se confie au Christ dans le rite pénitentiel (le 

kyrie) puis après avoir reçu le pardon, nous chantons la 

gloire de Dieu. 

Après le gloire à Dieu, le prêtre dit une oraison ou la 

collecte : le prêtre rassemble les intentions des hom-

mes qui sont données à Dieu. Un silence conclut ce 

temps. 

 

Dans le temps de l’écoute de la Parole : 

Ce temps dit le passé, actualise le présent pour être 

porteur de vie à l’avenir. 

Cette parole peut-être attendue ou inattendue. 

La Parole qui retentit, libère ou questionne. 

Il y a l’écoute du cœur, du corps et de l’intelligence. 

La prière universelle, c’est notre demande élargie au 

(Suite page 2) 
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Agenda 
du 16 au 30 janvier 2011 

Toute les semaines : 

Le mardi à 9h, messe à la chapelle St Gabriel 

Le mercredi à 18h30, messe à la chapelle St Gabriel 

Le vendredi à 11h, messe à la Maison St Joseph 

Le dimanche à 10h, messe à Notre Dame du travail 

Pour la quinzaine : 

   

• Les rendez-vous : 

Jeudi 20 à 20h30, Rencontre d’A.C.F. chez Annick Dela-

lande. 

Vendredi 21 18h à 19h30 aumônerie des 5-4-3ème et 

confirmés au presbytère. 

Samedi 22 10h à 12h aumônerie des 6ème à la Maison St 

Joseph. 

Dimanche 23 10h messe à Notre Dame du Travail et en-

trée en catéchuménat des enfants en âge scolaire se prépa-

rant au baptême. 

Vendredi 28 à 20h30 1ère rencontre de la 1ère session du 

CPM avec les futurs mariés au presbytère. 

Dimanche 30 à 10h messe à Notre Dame du Travail 

   Pour anticiper 

Vendredi 4 à 20h30 rencontre collective des parents pour 

le baptême des tout petits au presbytère. 

• Les inhumations depuis le 13/12/10 

14/12 : Suzanne EPP 79 ans 

15/12 : André VILLEY  97 ans 

15/12 : Véronique HEREL 50 ans 

21/12 : Marc BAUDOUIN 68 ans 

24/12 : Andrée PAGNY  

28/12 : Marguerite DUQUESNE 89 ans 

29/12 : Marie-Laure LECACHEUR 82 ans 

06/01/11 : Michel LONGBOIS 59 ans 

12/01/11 : Julien JENNET 82 ans 

13/01/11 : Louis LUCAS 79 ans 

15/01/11 : Raymonde LAULIER 97 ans 

15/01/11 : Victorine FLEURY 89 ans  

2ème dimanche du Temps Ordinaire 
1ère Lecture : Isaïe 49,3.5-6 

Psaume :  39 

2ème Lecture :  Corinthiens 1,1-3 

EVANGILE :  Jean 1,29-34 

C 
omme Jean Baptiste voyait Jésus venir vers lui, 

il dit : « Voici l’Agneau de Dieu qui enlève le 

péché du monde ; c’est de lui que j’ai dit : der-

rière moi vient un homme qui a sa place devant moi, car 

avant moi il était. Je ne le connaissais pas ; mais, si je 

suis venu baptiser dans l’eau, c’est pour qu’il soit mani-

festé au peuple d’Israël. »   

Alors Jean rendit ce témoignage : « J’ai vu l’Esprit des-

cendre du ciel comme une colombe et demeurer sur lui. 

Je ne le connaissais pas, mais celui qui m’a envoyé bap-

tiser dans l’eau m’a dit : ‘l’homme sur qui tu verras 

l’Esprit descendre et demeurer, c’est celui-là qui baptise 

dans l’Esprit Saint.’ Oui, j’ai vu, et je rends ce témoi-

gnage : c’est lui le Fils de Dieu. » 
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monde. Dans cette prière, nous sommes pleinement en-

gagés « Apprend-nous à …, aide-nous à …. ». Nos de-

mandes sont pour l’Eglise Universelle, le monde et ses 

responsables, ceux qui sont éprouvés, ceux qui sont ras-

semblés. 
 

Dans le temps de l’eucharistie : 

Notre participation se fait par le regard et la réponse. 

Nous remercions et reconnaissons tout ce qui nous ar-

rive. 

C’est le Christ qui rend grâce. 

Dans le notre Père, nous nous reconnaissons fils et dans 

le geste de paix, nous nous reconnaissons frères les uns 

des autres. Ce geste est le signe de l’humanité réconci-

liée. Cette paix, ce n’est pas nous qui la donnons aux 

autres, c’est la Paix du Christ que le Seigneur donne. 
 

Présence réelle ? 

La présence réelle est dans l’assemblée, dans la Parole, 

dans le président, dans les dons et dans notre existence. 

Nous pouvons parfois nous retourner la question : Et 

nous, sommes-nous présent ? 

Les rites dans la célébration, sont des gestes program-

més, qui nous travaillent. 

Notre corps participe pleinement avec notre esprit. 
 

A chaque messe, Dieu nous fait des confidents de sa 

Parole et des convives de son repas. Et qui dit convives, 

dit convivialité. Plus nos assemblée seront conviviales, 

plus elles seront « signes de l’amour du Seigneur. » 

(Suite de la page 1) 

En projet… Françoise Pouhier et Nelly Ahmed 
souhaite proposer une rencontre à l’occasion de l’an-

niversaire des apparitions de Marie à Lourdes. Elle se 

ferai le 11février. Ceux qui seraient intéressés pour 

préparer cette rencontre peuvent se manifester auprès 

de Françoise ou au Presbytère. 02.33.22.42.00 

JMJ.  
Pour les jeunes qui souhaitent participer aux JMJ, (du 

8 au 22 août) se faire connaître au presbytère. Il y a 

déjà des partants. Plus d’info plus tard. 


